

Vie des syndicats/Dynamique unitaire/A propos des mesures d'austérité La campagne du "niet" se poursuit

SYM

Port-Gentil/Gabon

LE secrétaire général de la centrale syndicale Dynamique unitaire, Louis Patrick Mombo, qu'accompagnait Gustave Boukoumou, président du Syndicat national des personnels de santé et assimilés (Synapsa) vient de séjourner à Port-Gentil. C'était dans le cadre d'une tournée de sensibilisation et d'information qui l'a déjà conduit dans plusieurs autres villes du pays.

Au siège de l'Organisation nationale des employés du pétrole (Onep), les deux hommes ont édifié les agents publics sur un certain nombre de points les concernant. Il s'est agi, en fait, d'une assemblée générale élargie aux responsables des syndicats de la cité pétrolière. Occasion de relayer le message de Dynamique unitaire, qui appelle les fonctionnaires à "ne pas accorder du crédit aux mesures d'austérité décidées par le gouvernement". En ce qui concerne notamment la baisse des salaires, le gel des concours, les avancements automatiques, les titularisations et les intégrations à la Fonction publique. « Nous demandons aux agents publics en service dans la province de l'Ogooué-Maritime de ne pas accepter



Louis Patrick Mombo...



...et Gustave Boukoumou lors de leurs communications.



Vue partielle des agents publics lors de la rencontre initiée par Dynamique unitaire.

ces mesures, d'autant plus que nous ne sommes pas responsables de la mauvaise gestion et la gabegie financière que connaît le pays », ont lancé Louis Pa-

trick Mombo et Gustave Boukoumou. Pour les deux responsables syndicaux, "la situation actuelle du Gabon est imputable aux différents

gouvernements qui ont géré les affaires de l'Etat depuis 2009". Ils ont insisté sur "la gestion opaque des ressources d'un État dont l'économie

et les finances se portaient bien du fait, en partie, de la bonne tenue des cours mondiaux du pétrole". Le secrétaire général de Dynamique unitaire a es-

timé, en outre, que l'explosion de la masse salariale découle de l'octroi des soldes forfaitaires à plusieurs fonctionnaires. Non sans s'interroger sur l'utilisation, par exemple, de la plus-value pétrolière entre 2009 et 2014.

Se considérant comme des partenaires sociaux responsables, Louis Patrick Mombo et Gustave Boukoumou ont donné des pistes de sortie de cette crise en proposant, par exemple, la suppression des baux administratifs. Car, selon eux, "l'Etat peut ne pas demeurer éternellement locataire dans son propre pays". Surtout que, ont-ils stigmatisé, "de nombreux bâtiments loués par l'Etat appartiennent aux personnes influentes du pouvoir ou à leurs proches".

Parmi les pistes de sortie de crise, figurent également la suppression de plusieurs institutions comme le Sénat (le Sénégal l'a fait), le Conseil national de la Démocratie, la Médiature de la République et la vice-présidence de la République, en plus de la réduction du volume de l'Assemblée nationale. Au finish, Louis Patrick Mombo et Gustave Boukoumou ont invité les fonctionnaires en service à Port-Gentil à "rester en éveil".

Ligue provinciale/Jeux de dames/Assemblée générale constitutive "Ping" élu président de la Ligue

FAE

Port-Gentil/Gabon

LE jeu de dames, jeu de stratégie très prisé, a de nombreux adeptes dans la ville de sable. Le 10 février dernier, les pratiquants ont animé une causerie sous le slogan "Jouer à l'international".

Au cours de cette rencontre qui réunissait une vingtaine de pratiquants, Dimitri Fouafoua et Jean-Claude Ibinga ont défini la conduite à suivre pour atteindre cet objectif. Le premier étant connu des Portgentillais comme international de scrabble ayant disputé plusieurs tournois mondiaux de cette autre discipline dont il dirige la ligue de l'Ogooué-Maritime. Selon eux, il était primordial de s'organiser en association "sérieuse et structurée", à savoir créer des clubs, mettre en place des ligues dans les provinces et arriver à la création d'une Fédération gabonaise du jeu de dames. C'est ainsi qu'il a été décidé que le club Relais, premier



Le président de séance, Dimitri Fouafoua (veston), proclamant "Ping" vainqueur.

du genre à être structuré, abritera provisoirement le siège social de la Ligue provinciale de l'Ogooué-Maritime qui vient d'être créée. Cette Ligue compte 119 joueurs répartis dans six clubs : Église Pentecôte (32), Matanda (22), École Matiti 1 (25), Trois-Filaos (14), Cité municipale (16) et Mini-Prix (10). Réunis récemment en assemblée générale constitutive, ces clubs ont amendé et adopté les textes fondateurs (statuts et règlement

intérieur) avant de choisir, entre les deux candidats en lice, celui qui présidera aux destinées de la Ligue pour le premier mandat de deux ans. Les deux postulants avaient, chacun, des arguments à faire valoir. Jean-Claude Ibinga, plus connu sous le pseudonyme de "Ping", est le meilleur joueur de la province. Il a remporté tous les grands tournois organisés depuis près de 16 ans. Il encadre généralement l'aspect technique lors de l'organi-



Les clubs lors de l'assemblée générale constitutive.

sation desdits tournois. Il s'est fait connaître à travers le pays en usant de ses propres ressources financières, à la recherche des meilleurs joueurs. Il a convaincu ceux de Libreville et de Lambaréné, et a initié, avec d'autres, le mouvement "Création de la Fédération gabonaise du jeu de dames". Son challenger, Parfait Mboumba, connu sous le pseudonyme de "Bogues" est aussi un joueur de bon niveau, toujours présent durant les

grands tournois. A l'arrivée, c'est "Ping" qui l'a emporté avec 71,43% des suffrages exprimés contre 28,57% pour son adversaire. Il reste maintenant au vainqueur à mettre en place son bureau, à travailler à la légalisation de la Ligue provinciale et à prendre son bâton de pèlerin pour susciter la création d'autres structures provinciales pour voir, enfin, naître une Fédération du jeu de dames au Gabon. La-

quelle aurait pour objectif, à très court terme, de prendre part au prochain championnat international de la discipline.

Le temps presse car, il aura lieu le 1er septembre 2018 à Dakar, au Sénégal. Le président élu pourra compter, entre autres, sur le soutien de Jean-Jacques Igambas Ikinda qui œuvre depuis des années à la promotion de ce jeu et qui a été coopté comme président d'honneur de la Ligue nouvellement créée.